

Commodities blindan la economía chilena en un escenario incierto

MATERIAS PRIMAS. *La solidez del cobre y el oro, junto a un dólar debilitado, posiciona al país en una situación favorable frente a la volatilidad económica internacional, según análisis de expertos.*

Sebastian Macías Sajay
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Chile actualmente está en una isla de estabilidad en medio de la incertidumbre global con la caída del dólar como moneda estable, esto gracias a sus commodities (o materias primas), especialmente los mercados mineros del cobre y el oro que han mantenido a nuestro país con una economía saludable según expertos.

Acorde al académico y economista de la Facultad de Administración y Economía de la Usach, Víctor Salas, evalúa que el principal commodity de Chile, el cobre, subirá su precio en promedio al año pasado de \$4,45 dólares a un precio promedio anual de \$4,95 dólares la onza y de \$5,0 dólares para 2027. "Estos precios están lejos de los 6 y más dólares en que el precio ha estado en estos últimos meses, pero sabemos que esos precios son coyunturales y están asociados a la situación de incertidumbre que vive la economía mundial. El mayor riesgo hace que los agentes inversoristas internacionales se refugien en algún activo", explicó.

"Normalmente, los países se refugian comprando dólares, pero esta vez, por las decisiones de política monetaria de la FED (el Banco Central de EE. UU.) el valor del dólar ha estado cayendo a nivel internacional y pese al nuevo nombra-



ARCHIVO

EL COBRE CONTINÚA SIENDO EL PRINCIPAL PILAR DE LA ECONOMÍA CHILENA.

miento de presidente de la FED, desde mayo 2026, no se espera que este baje fuertemente la tasa de interés de referencia, lo que mantendrá bajo el valor del dólar. En esa circunstancia, son varios los commodities utilizados como activos de refugio, principalmente el oro, platino, plata y en parte el cobre", argumentó el economista.

También, expresó Salas que el oro es el activo de refugio de excelencia y ha llegado hasta niveles de máximo de \$5.626 dólares la onza de oro en el último mes solamente porque el dólar no es refugio por tensiones geopolíticas. "Son algunos Bancos Centrales los que han aumentado la demanda de oro, 863 toneladas netas en 2025, como reservas

frente al riesgo que se visualiza en la economía mundial. Entre ellos principalmente Polonia (102), también Kazajistán, Brasil, Turquía, China (con menos volumen, 27 ton.)", agregó.

Respecto al litio y el molibdeno, el experto analiza que se mantendrán estables en cuanto a precio este 2026, y que sus variaciones de su precio más bien están ligados a las diferen-

cias entre ofertas y demandas físicas del metal que a factores de riesgo a futuro.

DEMANDA DE COBRE

Asimismo, el académico y economista de la Universidad de Antofagasta (UA), Dusan Paredes, manifestó que "todos los commodities tienen estructura volátil, a pesar de que se podría apreciar que el último año ha

sido favorable, principalmente el caso del cobre, hasta el 2022, digamos, hubo un comportamiento bastante cíclico, pero a partir de ese año hay una corrección en el mercado y se comienza a notar un impacto de la demanda. Particularmente por tema de transición energética y todo lo que tiene asociado con electromovilidad ha mantenido la demanda más rápida que la oferta y por ende también el precio al alza."

"El litio es un mercado menos desarrollado, bien, yo siento que su peak ya fue alrededor del 2021, pero luego eso se normaliza, y las perspectivas a mediano plazo no son tan auspiciosas como las del cobre. Otros commodities, como el molibdeno y el yodo, generalmente van acompañando al cobre, así que en este sentido el mercado los correlaciona", apuntó el economista. Además, también coincide que el caso del oro se torna en una moneda de refugio entre la inestabilidad política mundial.

"Para el 2026 yo creo que China sigue siendo nuestro gran aliado, su inversión sigue al alza y aparte que China está comenzando a hacer una transición a esa energía limpia y eso también nos da más espacio para crecimiento en el tema del cobre. El litio también se va a ajustar, pero en definitiva, sigue siendo un año auspicioso para Antofagasta en particular", concluyó el académico UA. CG